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Protokoll der 46. ordentlichen Generalversammlung von 

Handball Wohlen 

vom 15. Juni 2012 im Vereinslokal des TV Wohlen in der 

Niedermatten in Wohlen 
 
 
  
 
 
 
1. Begrüssung 
 
Der Präsident, Martin Laubacher, begrüsst um 19.30 Uhr die Anwesenden zur 46. 
ordentlichen Generalversammlung von Handball Wohlen. Er dankt dem TV Wohlen für 
das Gastrecht in ihrem Vereinslokal. Im weiteren werden die anwesenden 
Ehrenmitglieder Hansi Koch, Urs Müller, Mats Kaufmann und Christoph Koch speziell 
begrüsst. Auf die Verlesung der gesamten Liste der Entschuldigten wird verzichtet. Es 
haben sich total 37 Mitglieder abgemeldet. Speziell erwähnt Martin Laubacher die sich 
abgemeldeten Ehrenmitglieder (Beilage). 
 
Ebenfalls speziell begrüsst Martin Laubacher unseren heutigen „Grill-Meister“ Christian 
Gretler und dankt ihm für seinen Einsatz. 
 
Martin Laubacher stellt fest, dass die Einladungen fristgerecht verschickt wurden. Es 
sind keine Anträge von Mitgliedern eingegangen. 
 
 
2. Feststellung der Präsenz / Wahl der Stimmenzähler 
 
Gemäss dem Protokoll beiliegender Präsenzliste sind an der diesjährigen 
Generalversammlung 45 Mitglieder anwesend, davon sind 43 stimmberechtigt, was 
einem absoluten Mehr von 22 Stimmen entspricht. Auf Antrag des Vorstandes werden 
Olivia Yagura und Harry Hochstrasser als Stimmenzähler vorgeschlagen und mit 
absoluter Mehrheit gewählt. Als Tagespräsident wird Christoph Koch vorgeschlagen 
und ebenfalls einstimmig gewählt. 
 
 
3. Protokoll der Generalversammlung vom 10. Juni 2011 
 
Auf das Verlesen des 45. Generalversammlungsprotokolls wird verzichtet. Das 
Protokoll wurde auf der vereinseigenen Homepage publiziert und lag vor der General-
versammlung zum Studium für die interessierten Mitglieder auf. Das Protokoll wird mit 
bestem Dank an die Verfasserin, Moni Häfliger, einstimmig genehmigt. 
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4. Mutationen im Mitgliederbestand 
 
Franci Meier gibt bekannt, dass der Mitgliederbestand unseres Vereins zur Zeit 158 
Personen beträgt. Sie zeigt die Veränderungen bei den einzelnen Mannschaften auf. 
Die meisten Abgänge wurden bei den Junioren festgestellt, dazu kamen je ein Abgang 
bei den Aktiven Damen und Herren. 
 
 
5. Jahresberichte 
 
 des Präsidenten 
 Martin Laubacher blickt aus seiner Sicht auf das Vereinsjahr zurück. (Ein 

ausführlicher Bericht befindet sich im Anhang) 
 
 Chef Spielbetrieb 
 Dani Eberli gibt einen Rückblick auf die abgelaufene Saison. Leider mussten am 

Ende der Saison vier Mannschaften den Abstieg in eine tiefere Liga hinnehmen. 
Bitter ist vor allem, dass - trotz geschafftem Ligaerhalt - durch den Abstieg des 
Herren 1 auch das Herren 2 absteigt. Die U19 Junioren konnten den Abstieg 
auch nicht verhindern und haben kürzlich leider auch für nächste Saison die 
Inter-Qualifikation verpasst. Als positiv können zumindest die individuellen 
Fortschritte der einzelnen Junioren gewertet werden, was sich hoffentlich auf 
nächste Saison auswirken wird. Hervorzuheben und beeindruckend war der 
Mannschaftszusammenhalt bei den Damen. Obwohl praktisch jedes Spiel 
verloren ging, haben die Damen nicht zurückgesteckt und dank gutem 
Mannschaftsgeist unermüdlich weitergekämpft. Dani bedankt sich bei den 
Trainern für den wiederum grossen Einsatz. 

 
 Chef Anlässe 

 Martin Laubacher informiert in Abwesenheit von Fabian Eugster über die 
Anlässe des vergangenen Vereinsjahres. Nebst den üblichen Anlässen wie dem 
Raiffeisenturnier, Schülerhandballturnier und dem Funktionärs- und 
Helferanlass fand wieder der Plakettenverkauf am Fasnachtsumzug statt; 
aufgrund des schlechten Wetters leider mit geringem Zuscheraufmarsch und 
demzufolge auch mit realtiv kleinem Ertrag. Der Budgetanlass in Form von 
einem Sponsorenlauf hat gesamthaft dem Verein einen guten Gewinn 
eingebracht. Leider war der Einsatz nicht von allen Mannschaften gleich positiv. 
Der Sponsoren- und Firmen-Supporteranlass wurde erstmals getrennt 
durchgeführt, was bei allen Beteiligten sehr positiv angekommen ist. Es blieb 
bedeutend mehr Zeit, sich mit allen Sponsoren zu unterhalten. Martin bedankt 
sich zum Schluss ganz herzlich bei allen Helferinnen und Helfern. 

 
Die Jahresberichte werden von der Generalversammlung einstimmig angenommen. 
 
 
6. Finanzen 
 

Jahresrechnung 2011/2012 
Markus Schmid präsentiert der Versammlung den Abschluss 2011/2012 und 
erläutert die Jahresrechnung. Auf der Aufwandseite mussten höhere 
Verbandsbeiträge als budgetiert hingenommen werden. Die komplette 
Juniorenabteilung wurde mit Trainingsanzügen und Einlaufleibchen 
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ausgestattet, was das Budget ebenfalls überzogen hat. Dafür wurden viel 
weniger bei den Trainingslagern der Aktiven ausgegeben. Die Einnahmen aus 
den Erneuerungen der Blachen haben ebenfalls geholfen, die Rechnung 
einigermassen ausgeglichen zu gestalten. Praktisch alle Sponsoren haben 
erfreulicherweise die Kosten selber übernommen. Das Vereinsjahr wurde 
demzufolge mit einem Verlust von CHF 2'410.75.-- abgeschlossen. 
Urs Müller möchte wissen, woher die Differenz bei den Jahresbeiträgen 
herrührt? Markus erläutert, dass es immer schwierig ist für das Budget die 
genaue Zahl der Spieler zu berechnen, da definitiven Zu- und Abgänge in den 
Mannschaften erst später erfolgen. Deshalb kann eine Differenz entstehen. Die 
eingeforderten Beiträge sind alle bezahlt worden. 

 
Revisorenbericht  
Babs Schmid verliest den Revisorenbericht der Jahresrechnung, welcher von ihr 
und Ginny Olschimke kontrolliert und als korrekt befunden wurde. Die 
Versammlung genehmigt gemäss Antrag der Revisoren die Jahresrechnung 
2011/2012 einstimmig. 
 
Jahresbeiträge 2012/2013 

Es sind keine Änderungen bei den Jahresbeiträgen erforderlich. Die 
Jahresbeiträge werden für ein weiteres Jahr einstimmig angenommen. 

 
Budget 
Markus Schmid stellt das Budget für das Vereinsjahr 2012/2013 vor. Das 
Budget konnte ausgeglichen gestaltet werden. Es weist einen Aufwand und 
Ertrag von CHF 137'500.— aus. Das Budget für nächste Saison ist ein bischen 
tiefer ausgefallen, da aufgrund der Abstiege auch tiefere Verbandsbeiträge 
entstehen. Gewisse Sponsorenbeiträge sind an die Ligazugehörigkeit gekoppelt 
und fallen dementsprechend tiefer aus. Aus dem dem Club 66/11 werden für 
nächste Saison CHF 18'000.-- in die Vereinskasse fliessen, was eine grosse Hilfe 
darstellt.  
Ginny Olschimke möchte wissen, ob die Gelder aus dem Club 66/11 bereits 
definitiv zugesagt sind? Ja, dem ist so. 
Urs Müller fragt an, warum die Jahresbeiträge wieder höher angesetzt werden? 
Dani erläutert, dass die Budgetierung aufgrund der Spielerlisten vom Vorjahr 
erfolgt. Die noch kommenden Zu- und Abgänge können demzufolge nicht 
vorhergesehen werden. 
Das Budget wird einstimmt genehmigt. 
 
 

7. Wahlen 
 

Wahl des Vorstandes 
Christoph Koch nimmt als Tagespräsidenten die Wahl des Vorstandes vor. 
Fabian Eugster, Christian Meier und Moni Häfliger haben ihren Rücktritt bekannt 
gegeben. 
Die bisherigen Vorstandsmitglieder Martin Laubacher, Gianni Caruso, Dani 
Eberli, Franci Meier, und Markus Schmid werden von Christoph Koch zur 
Wiederwahl vorgeschlagen und unter grossem Applaus in ihrem Amt bestätigt. 
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Christoph Koch schlägt einzeln den Präsidenten Martin Laubacher für ein 
weiteres Vereinsjahr vor. Dieser wird ebenfalls unter grossem Applaus in 
seinem Amt bestätigt. 
 
Neu in den Vorstand vorgeschlagen werden Florian Wullschleger als Aktuar und 
Debi Christen für das Ressort Anlässe. Beide werden einstimmig und unter 
grossem Applaus gewählt. 
 

 
Der Vorstand präsentiert sich demnach wie folgt: 
 
Präsident Martin Laubacher 
Marketing/Vizepräsident Gianni Caruso 
Aktuar Florian Wullschleger 
Anlässe Debi Christen 
Finanzen Markus Schmid 
Spielbetrieb/TK Dani Eberli 
Ressourcen Franci Meier 
 
 
Wahl der Revisoren 
Die beiden Revisorinnen, Ginny Olschimke und Barbara Schmid, werden von der 
Generalversammlung ebenfalls einstimmig wiedergewählt. 

 
 
Christoph Koch dankt dem Vorstand für seine unermüdliche Arbeit. Er spürt die 
Präsenz von Handball Wohlen wieder vermehrt im Dorf. Es wird wieder vom Verein 
gesprochen, was sehr positiv ist und auf sehr gute Arbeit zurückzuführen ist. 
 
 
8. Ausblick Saison 2012/2013 
 
8a) Spielbetrieb 
  

Dani Eberli präsentiert den Ausblick für die kommende Saison. Dani zeigt das 
neue Organigramm auf. Anstelle von Martin Kleiner wird Oli Waeckerlin neu als 
Junioren-Obmann fungieren. Die engere Zusammenarbeit zwischen der 1. und  
2. Herrenmannschaft soll nun endlich mit gemeinsamen Trainingszeiten und 
Trainingsweekends erreicht werden. Alle Aktivmannschaften haben den 
Wiederaufstieg zum Ziel. Die Juniorenarbeit soll weiter vorangetrieben werden. 
Auch der Schulsport soll mehr gefördert werden, damit auf den untersten 
Stufen weiterhin Nachwuchs in die Mannschaften gezogen werden kann. 
 
Im Auftrag des HRV Aargau Plus informiert Martin über den desolaten Zustand 
im Schiedsrichterwesen. Mangels Nachwuchs müssen Schiedsrichter momentan 
im Schnitt 23 Spiele pfeiffen. 9 Schiedsrichter haben letzte Saison sogar 
zwischen 34 und 68 Einsätzen geleistet. Die Folge des grossen Rückganges ist, 
dass auch die noch aktiven Schiedsrichter die Freude verlieren und immer mehr 
Rücktritte zu verzeichnen sind. Der HRV fordert alle Vereine auf, Werbung für 
die Schiedsrichterausbildung zu machen. Ohne Schiedsrichter kann unser Sport 
nicht ausgeführt werden. Handball Wohlen entschädigt Schiedsrichter, neben 
den offiziellen Spesen, zusätzlich. Interessierte können sich jederzeit melden. 
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8b)  Anlässe 
 

Martin Laubacher gibt einen kurzen Ausblick über die Aktivitäten im neuen  
Vereinsjahr: 
 
- Raiffeisenturnier     25./26. August 2012 
- Schüler-Handballturnier Oberstufe  März 2013 
- Funktionärs- und Helferanlass   April 2013 
- Polysportiv-Turnier 3.-5. Klasse  April 2013 
- Budgetanlass     Anfang 2013 
 
 

 
9. Verleihung Lukas-Bloch-Trophäe 

 
Die diesjährige Verleihung der Lukas-Bloch-Trophäe geht für einmal etwas anders 
vonstatten. Normalerweise können die anwesenden Mitglieder aufgrund der Laudatio 
raten, wer die Trophäe erhält. Dieses Jahr legen wir die Karten direkt auf den Tisch. 
Die diesjährige Trägerin der Trophäe ist die Schüwo Trink Kultur. Seit 1978 ist der 
Getränkehandel Hauptsponsor von zuerst TV Wohlen Handball und nun Handball 
Wohlen. Laubi zeigt das Mannschaftsfoto aus der Vereins-Chronik von 1978, worauf 
die 1. Herrenmannschaft zum ersten Mal mit Leibchen von Schüwo ausgestattet 
wurden. Für diese langjährige Zusammenarbeit ist die Schüwo Trink Kultur eine mehr 
als würdige Trägerin der Lukas-Bloch-Trophäe. 
 
Urs Schürmann nimmt die Trophäe unter grossem Applaus entgegen. Er bedankt sich 
ganz herzlich für diese Ehre. Das Sponsoring wurde von seinem Vater angefangen und 
seit vielen Jahren sei er nun zuständig und werde das Sponsoring auch weiterführen. 
In all den Jahren sei es immer eine äusserst angenehme Zusammenarbeit gewesen, 
woraus auch diverse Freundschaften entstanden sind. 
 
 
10. Ehrungen 
 
Alle Funktionäre, Zeitnehmer, Helfer, Verbandsfunktionäre, Beizenteam etc. wurden 
an den Funktionärsanlass eingeladen. 
 
Folgende Personen werden separat geehrt: 
 
Moni Häfliger Vorstand 
Fabian Eugster Vorstand 
Christian Meier Vorstand 
Barbara Schmid 10 Jahre Revision 
Ginny Olschimke 10 Jahre Revision 
Christine Schwegler Hauswartin Hofmatten 
Corinne Egger Rücktritt ZN-Koordination 
Ginny Olschimke Rücktritt ZN 
Jan Gelpke Fotograf, Homepage, OK-T 
Chregel Gretler Grillmeister 
Martin Kleiner Junioren-Obmann 
Lukas Kleiner Rücktritt SR 
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11. Anträge von Mitgliedern 
 
Beim Vorstand gingen keine Anträge von Mitgliedern ein. 
 
 
12. Verschiedenes 
 
Martin Laubacher bittet die Mitglieder wiederum die Sponsoren zu unterstützen und 
sich in den Geschäften jeweils zu erkennen zu geben.  
 
Dieses Jahr steht unter Verschiedenes noch ein spezieller Punkt an. Handball Wohlen 
wird ein weiteres Ehrenmitglied erhalten. Nach der von Franci Meier vorgetragenen 
Laudatio wird Moni Häfliger zum 19. Ehrenmitglied von Handball Wohlen ernannt. 
Moni ist komplett sprachlos, freut sich aber riesig und nimmt die Ehrung dankend 
entgegen. 
 
Nachdem das Wort weiter nicht mehr verlangt wird, schliesst der Präsident die 
Generalversammlung 2012 und wünscht einen guten Appetit. 
 
 
 
 
 
Schluss der Generalversammlung: 20.45 Uhr 
 
 
Wohlen, 15. Juni 2012 HANDBALL WOHLEN 

 Die Aktuarin 
 
 
 
 Moni Häfliger 


